
 
 

    出張報告書 
 

                      平成27年12月4日 
 
 
 
   市議会議長 鳥居宏次 様 
 
 

             会 派 名             刷新クラブ 

             代表者氏名 京西 且哲   
 
              

下記のとおり報告します。 
 

記 
 

  １ 目   的  
①  四日市市：競輪事業について 
②  伊勢市：スポーツ誘客推進事業について 
③  志摩市：宿泊・保養施設の誘致について 

 

２ 出 張 先   

①  四日市市：四日市競輪場  
②  伊勢市：伊勢市役所 
③  志摩市：伊勢志摩エバーグレイズ 

 

  ３ 出張期間  平成27年11月26日㈭～27日㈮ 

  ４ 出張者氏名 京西且哲・西田武史・金子拓矢 

  ５ てん末報告 別紙とおり  



報告書 

 

会派名 刷新クラブ 

代表者 京西 且哲 

 

日程：平成27年11月26日（木） 

場所：三重県四日市市 四日市競輪場 

調査：四日市競輪におけるナイター競輪事業について 

  

内容： 四日市市は本市同様に競輪事業を営む自治体であり、その事

業規模は平成26年度で166億円である。今回の視察目的は、そ

の四日市競輪において行われているナイター競輪事業の運営状

況の調査である。 

過去において収益性が悪化し、平成18年度には4,300万円のマ 

イナス収支を計上していた。当然、同年に競輪事業の廃止も検

討されたということであるが、結局事業の継続が決まった。勿

論、その継続条件として、プラス収支への転換が至上命令であ

ったことは言うまでもない。それに対応するため、平成14年に

照明設備等ナイター競輪の対応工事を終え既に開催していた事

業であるナイター競輪の開催比率を翌平成19年より増やすこと

と、業務の包括的事業委託を民間企業に行うことを改革の二本

柱として行った。ナイター競輪は競合する他場が少ないので利

益を上げやすいことがあり、業務の民間委託に伴うコストカッ

トと相まって取り組み初年度の平成19年度より即座に黒字転換

し、現在に至るまでプラス収支を継続出来ている。しかし、

年々ナイター競輪が増え競合相手が増える傾向にあることに加



え、来場者の高齢化も進む中、競輪事業に対する将来性に不安

を感じていた。 

本市においても、競輪事業そのものの将来性への不安は変わ

りないところである。競輪場建替えの構想も見え隠れする中、

多額の費用を掛け単純に同規模の施設を建替えるより、将来の

長きにわたり継続して競輪事業を行おうとするならば、施設を

小規模化し建設費用を抑えることや、ナイター競輪やより費用

対効果の高いミッドナイト競輪本場開催の出来るドーム型施設

を検討するなど、他場との差別化と、より高収益化できる施設

を検討する必要があるのではないかと考える。また、四日市競

輪場では照明施設整備にあたり国の補助金を得るための方策と

してリンク内にテニスコートを作ると同時に、リンク内の有効

活用を図ったが、競技日程との調整やリンク内防汚の問題等か

ら使用困難となり現在では無用のものとなっていた。本市も競

輪場を建替えるのであれば、こういう細かいところにも無駄の

無いように十分な検討が必要である。 

なお、四日市競輪場にも本市同様近隣に霞ヶ浦会館という競技

宿舎が存在する。競輪が行われ選手が宿泊する日以外は民間開

放されており、有料にて宿泊できる。地域の団体や学生のクラ

ブ団体、企業の研修等にも利用されているようであった。岸和

田市においても競技宿舎を有料で貸し出し出来る体制を整え有

効活用する必要がある。小さい事かもしれないが少しでも収益

を上げるという姿勢が、全ての事業経営姿勢につながることで

はないだろうか。 

                            

 



伊勢市：スポーツ誘客推進事業について 

説明者： 東世古幸久（産業観光部観光誘客課長）・北村貴裕（観光誘 

客課主事）・山口徹（伊勢市議会事務局調査係長） 

 内 容： 伊勢市は、平成１７年に４市町が合併し人口１３万人とな

り、今年で１０周年を迎えた。観光と言う観点からは市内に

伊勢神宮がある事により観光客も多い様に見えるが、実際２

０年に一度の遷宮で盛り上がりを見せるがそれ以外は落ち着

いており、市内の旅館業組合から利用客促進の要望が有り、

スポーツ等を通じた合宿には一泊３００円の補助金を出す事

業を行っていた。これを平成２５年度より三年間の期限で一

泊１０００円として市内のスポーツ施設と旅館の併用のくく

りで実施した所、利用団体数が年々倍増し、今や予約を入れ

るスペースが無くなるほどの盛況さである。本年度で終了予

定のこの事業であるが、旅館業組合からの継続要望は出てい

るものの現時点では結論は出ていない。この盛況な事業の裏

には旅行会社が一役噛んでいる事も見逃せない要因である。

一方、この事業に利用される倉田山公園野球場は平成１８年

に竣工され、老朽化により２５年度に改築。こけら落としに

プロ野球のオープン戦も行われた本格的な球場である。また、

伊勢フットボールビレッジは平成１６年に天然芝グランド1

面竣工されていたが、平成１８年度に市長のマニュフェスト

である「スポーツ交流誘客基盤整備」の中に「伊勢フットボ

ールビレッジ構想」を位置づけ順次人工芝のピッチを４面竣

工させている。これら５面の事業費は総額１４億８千万円を

要しているが、内１３億円を地元業者である赤福が出資して

いる。この球技場の横には三重県営サンアリーナが有り、来

年行われるサミットのプレスセンターに位置づけられ、町お



こしの一貫としても、盛り上がっている。 

 

ま と め： 本市にはこのような本格的なスポーツ施設が少なく、また、

宿泊施設も無いに等しい状況の中、現状では決して真似ので

きない事業である。強いて言えば、本市の競輪場の施設であ

れば選手の宿泊施設も完備しているし、今やBMX競技場も有る

のでこれらを利用して自転車関係の合宿や競技大会を誘致す

る事は十分可能であると考える。また、伊勢市の赤福のよう

な優良企業の育成と市とのつながりにも力を入れていかなけ

ればならないと感じる。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



日程 平成27年11月27日（金）13：30～15：00 

場所 伊勢志摩エバーグレイズ ディレクター 横山裕一氏 

三重県志摩市磯部町穴川1365－10 0599－55－3836 

調査 宿泊・保養施設の誘致について 

 

調査内容 

本市のまちづくりプランにおいて、重要と位置付けられているエリア

には、未利用のままの公有地が存在し、活性化に向けた事業推進の妨

げとなっています。 

特に、本市が主体の旧港再開発事業区域内には、大阪府が所有する空

地が約3ｈａも存在し、今後の活用計画もなく放置されていることか

ら、ベイエリアから活気がなくなりつつあります。 

また、観光による集客を掲げているが宿泊・保養施設に乏しく、施策

に戦略性を持たせるには困難で限界があると考えます。 

したがって、公有地を含む未利用地の活用について、積極的に誘致活

動 を 進 め る べ き で あ る と 考 え 、 マ ス コ ミ 等 で 話 題 に な っ て い る

「Glamping（グランピング）」の先進施設を訪問し調査を実施しまし

た。 

 

ア メ リ カ 最 大 の キ ャ ン プ 場 チ ェ ー ン Ｋ Ｏ Ａ （ Kampgrounds of 

America）として伊勢志摩に開業して20年になる「伊勢志摩エバーグ

レイズ」は、グランピング施設4棟、キャンプ施設69サイトからなる

アウトドア空間です。 

キャンプ場のサービスを高級ホテル並みにし、日本人がもつ従来のア

ウトドア施設とは全く違う高い満足を楽しめるメニューが設定されて

います。 

価格（2名）は、テント・ガーデナで3,500円～7,600円、グランピン



グが35,800円～68,000円と幅広く、また、イベント会場でもあるキャ

ンパーダイニングでは、カウボーイカーニバルやサマーバケーション、

ハロウィンパーティーなどが毎日のように行われ、子どもから大人ま

でが日常を忘れて楽しみます。 

料理はステーキやシーフードがバーベキューセットで人数に合わせて

用意されています。 

モーニングは無料でサービスされます。 

開設の課題となるのは、建造物としての許可に関する判断が当該自治

体によって判断が違うため、事前の協議にかかる時間が読めない。 

しかし、本市のロケーションの説明を聞かれた横山ディレクターから

は、事業として成功する可能性は高いとの評価をいただくことができ

ました。 

したがって、法令・規則等の課題を抽出し対策を進めるとともに、平

成28年度の大阪府港湾地域の用途見直しによる、まちづくり計画に宿

泊・保養施設として誘致することで、既存の施設と一体となった新し

いまちがベイエリアに誕生するものと考えます。 

 

以上 

 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 


